

金沢こころの電話

ほっとライン

ご相談は…

金沢こころの電話
222-7556

シルバーこころの電話
260-7272

100号
記念

公益社団法人金沢こころの電話
法人第2期は、創立40周年にあたり、多くの会員の自主的な協力で無事終えることが出来たこと、また、地域に必要とされる電



定時総会（於・金沢市教育プラザ富樫）

**社会を支え地域に
必要とされる組織に
—平成28年度定時総会開かれ
る**

話相談機関になつてることに感激と感謝をしている」と挨拶。

来賓の石川県健康福祉部少子化対策監・岡譲氏と当会名誉会長・中島秀雄氏、相談役・松田昭

臣氏から「40年という長きにわたり地道な活動に敬意を表す。今後も社会を支える大きな力を發揮されるよう期待する」と、温かい言葉をいただいた。総会は、定款に基づき山内会長を議長に進められた。

理事会で決定済みの平成28年度重点目標・事業計画・収支予算が報告された後、議事に入つた。平成27年度事業報告と収支決算報告は満場一致で承認された。

総会後、記念講演があり「この電話に期待すること」と題し、川崎康弘・金沢医科大学精神神経科学教授が講演した。

（古田 紀美代）

会長就任あいさつ



公益社団法人金沢こころの電話 会長 中 村 宏 兵

平成27年 10月24日に
40周年記念式典が開催され、40年

間の活動の歴史があることを再確認させてもらい、その金沢こころの電話の会長に就任することになりました。というよりなつてしまつた、というのが本音であります。

就任したからには更なる飛躍につながるように全力で取り組みをさせていただきます。40年間の歴史の内、前半の20年は高度成長期でしたが、後半

これが少なくなっています。コミュニケーション能力不足も甚だしい、悩み多き時代であると考えます。

こうした時代に、悩みを抱えた方の心のオアシスとして「金沢こころの電話」の存在価値が増大しています。そのため金沢こころの電話会員は、「こちらのケア日本」「自ら磨き日本」を実行し、要望に応えていかなければなりません。具体的には金沢こころの電話の活動を「内」と「外」からも見えるようにする。

このように考えながら走つていただきたいと思つています。ご協力ををお願い申し上げ、就任のあ

100号記念に寄せて

〈会員の声〉

- 40年間ずっと広報紙を出し続けてきたことはすごい！
記録としての大切さを感じる。
- 100号の発行、素晴らしいことです。たくさんの講座・事業が行なわれてきた証です。振り返ってみるとなつかしい思い出が一杯です。
- 毎回のほっとラインを読むのが楽しみになっています。
- 何事も始めることより継続することは難しいです。これからも「金沢こころの電話」、「支援者様」、「会員」をHOTに繋ぐパイプ役として続けて下さい。
- 今号で記念すべき100号ですね。まさに継続は力なり、活字の力なりです。広報担当者の地道な活動を応援します。



件の肯定的ストロークは傾聴で
ある。共感的理解をしながら聴
いているということは心に栄養
を与え相手を支えている。
古市氏は、ほめるより認める
ことが大切であるということと
傾聴が無条件のストロークであ
ると明確にされた。電話相談で
生かしていきたい。

(前ページより)

(小林
昭代)



平成28年度 第41期電話カウンセラー養成セミナー第1課程（一般コース） 公開講座のお知らせ

「金沢こころの電話」では、下記のとおり電話カウンセラー養成セミナー第1課程を実施いたします。
第1課程は一般の方々向けの公開講座となっておりますので、ご関心のある方はどなたでもご参加下さい。

〔主催〕公益社団法人 金沢こころの電話 〔後援〕石川県・金沢市教育委員会

回	期 日	演 题	講 師	会 場
	内 容			
1	5月21日(土)	金沢こころの電話で活動する人のために ①健康であること ②考えは違っていて当たり前 ③脳は万能コンピューター ④「弱さ」は「強さ」でもある ⑤自分を知って人間観察 ⑥引出をたくさん持つこと	中村 宏兵 金沢こころの電話 会長	金沢市教育プラザ 富樫 123研修室
2	5月28日(土)	心に栄養を与えるかかわり 個人化や格差が進む社会で孤立し、“心の栄養失調”に陥っている人が増えている。心を豊かにする“心の栄養”とその補給方法を考える	古市 俊郎 公立中学校スクールカウンセラー 金沢こころの電話 相談役	金沢市教育プラザ 富樫 123研修室
3	6月11日(土)	言葉の背景を聞く感性を養う ①内的対話 ②カウンセリングマインド	北本 福美 金沢医科大学 精神神経科学 講師 金沢こころの電話 相談役	金沢市教育プラザ 富樫 123研修室
4	6月18日(土)	こころの病に寄り添う 寄り添うことについて考える	安本 真由美 やすもと医院 院長 金沢こころの電話 相談役	金沢市教育プラザ 富樫 123研修室
5	6月25日(土)	相談支援のための工夫 ～ブリーフサイコセラピーの立場から～ 電話相談を展開する上でどんな工夫ができるのか・できそうなのかをブリーフサイコセラピーの観点から考えてていきます	長谷川 明弘 東洋英和女学院大学 准教授	金沢市教育プラザ 富樫 123研修室

☆開講時間：各回とも14:00～16:00

☆お願い：会場への問い合わせはしないでください。問い合わせは必ず金沢こころの電話事務局へしてください。

平成27年度 賛助会費・寄付金 感謝報告

(平成27年4月1日～平成28年3月31日)

金沢こころの電話の運営のために温かい資金援助をいただきました。心から感謝しご報告いたします。
これからもご協力下さいますようお願い申し上げます。

(敬称は略させていただきます)

【賛助会費】

○個人

石川誠子、石黒 勝、石田 修、市村英美子、今井宏和、植木誠子、植木裕子、上田佳壽子、浦田早知・肇、圓田 紗
遠藤陽子、大窪通孝、大塚吉江、大浜美映子、小川弘子、奥田栄美子、小野ツルコ、親谷依子、柿崎謙一、梶富次郎
梶本逸子、角谷澄栄、金江正衣、川浦幸光、北村武子、越島正喜、小林 匠、紺谷博子、齊藤千代、斎藤八重
坂尻他津子、酒田長昭、坂谷理恵子、櫻井直子、佐宗 功、佐藤順子、真田京子、島田紀子、清水文子、下田葉子
関 玲子、関 雅美・丕、高木要子、高倉万美、高澤タマエ、田頭孝三、高田智雄、高地松美、高西明子、高橋多恵
高山静子、武田陽子、田中千鶴、谷本弘美、土家佳奈子、敦賀三榮子、鶴見 貢、出口房子、寺井亮三、寺西恵美子
問谷元子、徳沢愛子、得永嘉昭、富木育子、虎本光代、直江茂行、長田玉喜、中野喜代子、中村孚子、中村洋子
中村 哲、中村純子、中村了吉、中本利光、西 宏、新田由美子、能登準一、狭間千代子、橋本忠明、長谷川美穂
東 好美、東野昭子、広瀬照代、福岡晴美、藤谷明子、古屋知栄子、前 郁美、松木浩一、松見博史、松本れい子
松本征子、丸谷穂 (カット&髪綺里)、柴野南津、宮崎洋子、宮田正道、宮前美智子、宮村 泉、宮元紀和
宮本道子、宮森恵子、村井加代子、村本高志、室山昭子、元田保栄、守部厚子、八木雅夫、八木孝男、山岸美幸
山口正雄、山下 修、山野之義、山野俊一、吉川玲子、吉田正男、涌波理絵

○法人・団体

国際ソロプロチミスト金沢ーくろゆり、北陸学院高等学校、中谷商事(株)、願念寺、キスモ(株)
(株)久世ベローズ工業所、鈴木レディスピタル、学校法人馬場幼稚園、(株)シーピーユー
公益社団法人石川県看護協会、加賀こころの病院、(有)ナカテック、医療法人社団仁智会、(有)由水十久工房
(公財)石川県成人病予防センター、(株)中島商店、石川県織物工業協同組合、ホクショウ(株)、北陸電力(株)石川支店
石川県織物構造改善工業組合、梅光保育園、東福カウンセリングセンター、(公財)日本電信電話ユーザー協会
JA石川県連、(一社)石川県鉄工機電協会、(株)福光屋、わせだクリニック、金沢原糸織物商業協同組合
(株)商工組合中央金庫金沢支店、力丸医院、石川県商工会連合会、(一社)石川県経営者協会、(株)橋本清文堂
金沢商工会議所、(株)大日製作所、第一電機工業(株)、牧野歯科医院、(株)金沢適応 (長尾紀久子)、(株)小林太一印刷所
加賀建設(株)、(株)東山商会、二葉鍼灸療院 田中良和、北栄パインピング(株)、和田歯科医院、セントラルメディカル(株)
(医)紺谷内科婦人科クリニック、昭栄産業(株)、日本キリスト教福音会金沢グループ、金沢西病院、白銀幼稚園
白銀教会、(医)荒木耳鼻咽喉科クリニック

【寄付金】

金江 剛、高出健志郎、土田陽子、佐藤順子、野坂 仁
守部厚子、国際ソロプロチミスト、妙国寺、匿名

※賛助会費の振込は右記口座へお願い致します。

▶郵便振替口座 00710-4-13987
「金沢こころの電話」

賛助会費・ご寄付等 合計 1,263,200円

発行 公益社団法人
金沢こころの電話
事務局 〒920-0964
金沢市本多町3-1-10
電話 (076)222-7531
FAX (076)222-5352
e-mail kkd@beach.ocn.ne.jp
編集 広報部会
印刷 (株)橋本清文堂

(古田 紀美代)

ほつとラインは、通巻100号となつた。分厚くなつた綴を手にしたが、40年の歴史を振り返るよい機会となつた。タイトルは『クオータリー』『ホットライン』そして平成4年6月発行からタイトルとともに、紙面体裁を抜本的に改めた、ほつとラインに。A4版縦書きの新聞記事スタイルのレイアウトになつた。ほつとライン、このタイトルは、カウンセリングの基本姿勢である傾聴と受容を象徴するほつとする気持ちと、直通を意味するホットラインをかけ合わせたとの経緯を知つた。ほつとラインーこころの電話の広報紙のタイトルにふさわしいと改めて感じた。たかが年3回の発行、A4版4ページの紙面、されど対外広報紙。毎号温かく読んでくださる多くの方に感謝し、ほつとラインのタイトルに恥じない紙面づくりに鋭意努力していきたい。

編集後記